

160	Lemari / Filling Cabinet	2	Ruang TU	Laik
161	Printer TU	2	Ruang TU	Laik
162	Proyektor	3	Ruang TU	Laik
163	Kursi TU	4	Ruang TU	Laik
164	Komputer TU	2	Ruang TU	Laik
165	Meja TU	4	Ruang TU	Laik
Total		1073		

Tabel 4

Data Prasarana

No	Nama Prasarana	Panjang (m)	Lebar (m)	Status Kepemilikan
1	Koperasi	8	8	Milik
2	Musholla	8	8	Milik
3	Ruang 7-1	9	8	Milik
4	Ruang 7-2	9	8	Milik
5	Ruang 7-3	9	8	Milik
6	Ruang 8-1	9	8	Milik
7	Ruang 8-2	9	8	Milik

Islam adalah ujung tombak dalam melaksanakan misi pendidikan agama Islam di lapangan serta merupakan faktor yang sangat penting dalam mewujudkan sistem pendidikan yang bermutu dan efisien. Peran guru pendidikan agama Islam terhadap siswanya sangat besar, aspek-aspek kepribadian yang meliputi sifat-sifat kepribadian, intelegensi, pengetahuan, keterampilan, nilai-nilai, peranan dan lain-lain berpengaruh terhadap keberhasilan guru pendidikan agama Islam sebagai pengembang sumberdaya manusia. Untuk itu guru yang dipandang sebagai orang yang harus digugu dan ditiru, guru agama Islam harus menjadikan dirinya figur yang paripurna dan ideal. Tanggung jawab guru pendidikan agama Islam dalam kehidupan menyangkut berbagai dimensi kehidupan serta menuntut pertanggung jawaban moral yang berat untuk itu berbagai syarat atau kriteria wajib dipenuhi demi menjalankan tugasnya dengan baik demi tercapainya pengembangan maksimal sesuai dengan nilai-nilai Islam.

Demikian beberapa syarat yang harus dimiliki oleh guru pendidikan agama Islam dan guru-guru lainnya, sudah sepatutnya guru mampu menempatkan dirinya pada posisinya sebagai pendidik dan pembimbing, hal ini karena guru pendidikan agama Islam cermin bagi siswa-siswinya. Kualifikasi yang harus dimiliki oleh seorang guru pendidikan agama Islam adalah memiliki kompetensi personal, kompetensi paedagogik, kompetensi sosial dan kompetensi profesional. Aspek personal menyangkut pribadi guru pendidikan agama Islam itu sendiri, aspek sosial

menyebabkan masalah yang serius, terutama remaja perempuan yang lebih rentan terhadap depresi (Nolen-Hoeksema, 2004).

Kondisi emosi peserta didik di SMP Islam dapat dikatakan baik karena mereka mengalami fase-fase yang seharusnya dilewati dalam perpindahan pengembangan dari remaja menuju dewasa. Dikatakan normal karena mereka pernah mengalami perasaan kasih sayang, gembira, takut, kecewa, amarah dan lain-lain.

Menurut pengamatan peneliti emosi yang bermacam-macam bentuknya telah dirasakan oleh siswa dan siswi SMP Islam Sidoarjo, mereka merasa bosan pada saat pelajaran, marah jika ada teman yang mengganggu, gembira jika sedang bersenda gurau bersama teman-teman didalam kelas, sedih jika ada masalah seperti bertengkar dengan sahabatnya, putus cinta, dan lain-lain.

Hasil dari penelitian melalui wawancara dan observasi penulis menemukan berbagai macam peserta didik dengan bermacam-macam karakter dan mereka mempunyai cara masing-masing untuk mengendalikan emosinya. Hal ini menunjukkan bahwa mereka sudah bisa membedakan emosi satu dan yang lain. Seperti mereka tahu bahwa mereka sedang sedih atau gembira.

Dengan merasakan berbagai macam emosi mereka merasakan kegoncangan jiwa yang merasa tidak damai, resah, bingung apa yang harus dilakukan apabila mengalami masalah dan tidak bisa

telah teratasi, tetapi banyak pula yang masih tetap ada. Banyak ketakutan baru yang muncul karena adanya kecemasan-kecemasan sejalan dengan pengembangan remaja itu sendiri.

Remaja umumnya merasa takut hanya kepada kejadian-kejadian yang berbahaya atau traumatik. Beberapa orang mengalami rasa takut secara berulang-ulang dalam kehidupan sehari-harinya. Atau karena mimpi-mimpi, atau karena pikiran mereka sendiri yang tidak logis. Mereka sering berusaha untuk mengatasi ketakutan-ketakutan yang timbul dari persoalan-persoalan kehidupan. Salah cara untuk menghindarkan diri dari rasa takut adalah menyerah terhadap rasa takut.

2) Peranan Guru Pendidikan Agama Islam dalam Pengembangan Emosi Peserta Didik di SMP Islam Sidoarjo

Guru adalah orang tua kedua di sekolah bagi peserta didik, apalagi guru Pendidikan Agama Islam. Guru PAI adalah orang yang membimbing peserta didik untuk hubungan dengan Tuhannya dan sesamanya. Guru PAI di SMP Islam Sidoarjo menurut pengamatan penulis bahwa mereka adalah orang-orang yang berbudi pekerti baik, menjadi teladan yang baik untuk peserta didiknya, mereka mempunyai tempat tersendiri bagi para muridnya

karena merekalah yang telah menunjukkan pada peserta didik bagaimana cara berhubungan yang baik dengan Tuhannya dan sesamanya.

Peran adalah sesuatu yang jadi bagian yang memegang pimpinan yang terutama (dalam terjadinya sesuatu hal atau peristiwa). Jadi dalam hal ini peranan adalah suatu tugas yang harus dilakukan atau diemban oleh seorang guru dalam pengembangan emosi peserta didik

Guru PAI merupakan salah satu pekerjaan profesional. Guru dalam melaksanakan misi PAI dilapangan serta merupakan faktor yang sangat penting dalam mewujudkan sistem pendidikan yang bermutu dan efisien.

Pendidikan PAI bertujuan untuk membentuk identitas diri menuju kematangan pribadi. Penanaman aqidah akhlak diutamakan agar peserta didik tidak mengalami kegoncangan pikiran dan jiwanya dalam menentukan solusi atau problem yang dihadapinya. Sehingga pendidikan yang pertama dan utama adalah pembentukan keyakinan kepada Allah SWT yang dapat melandasi sikap, tingkah laku dan kepribadian siswa. Dalam pemahaman pendidikan PAI, siswa diharapkan dapat menumbuhkan dan meningkatkan keimanannya yang diwujudkan dalam tingkah laku terpuji, membelajarkan siswa untuk melakukan perbuatan baik

bagi diri sendiri maupun bagi orang lain. Siswa juga diarahkan untuk mencapai keseimbangan antara kemajuan anatara lahiriyah dan batiniyah, keselarasan hubungan manusia maupun lingkungannya maupun hubungan vertikal dengan Tuhannya. Dengan begitu PAI dengan aplikasinya dalam kehidupan sehari-hari akan melahirkan ketenangan, kenyamanan, dan ketentraman hidup,

Diluar tugas pokoknya sebagai guru PAI ternyata mereka juga mengawasi anak didiknya bagaimana tumbuh kembangnya peserta didik. Mereka mengawasi anak-anak yang sering ribut dikelas, anak yang selalu tidur pada saat pelajarannya, anak yang selalu memotong perkataan guru ketika menerangkan, dan lain-lain. Dengan adanya problem-problem yang terjadi dikelasnya tidak lantas sang guru membiarkannya tanpa megambil tindakan karena berpikir sudah ada guru BK yang akan menangani anak-anak seperti ini. Maka Guru PAI ini mengambil tindakan seperti, apabila ada yang ribut dikelas maka pertama ia akan menegurnya terlebih dahulu, apabila tidak ada perubahan sampai mengganggu teman-temannya baru siswa akan dikenakan peringatan berupa hukuman.

Dari sini dapat ambil kesimpulan bahwa peranan guru PAI sangatlah penting untuk membimbing peserta didik agar menyetabilkan emosinya dan melibatkan diri pada aktivitas yang

dapat membuatnya bisa melepaskan pikiran terhadap situasi yang menggonggonya, juga nantinya peserta didik tidak berlarut-larut dalam kesedihannya yang bisa membuatnya frustrasi dan melakukan hal yang tidak diinginkan seperti bolos sekolah, pergaulan bebas hingga bunuh diri.

Menurut pengamatan penulis bahwa guru PAI di SMP Islam Sidoarjo juga sudah melaksanakan tugasnya untuk membimbing peserta didiknya agar emosinya tetap stabil, ini dibuktikan dengan tindakan yang mereka ambil apabila ada anak yang murung dikelas maka guru menegurnya dan berusaha untuk mendengarkan cerita peserta didik apa yang sebenarnya mereka rasakan, masalah apa yang mengganggu jiwanya, setelah itu mereka memberi solusi dan nasihat yang akan membangkitkan semangat anak kembali, karena sesungguhnya peserta didik tidak hanya membutuhkan ilmu saja mereka juga membutuhkan perhatian, mereka ingin ada yang mendengarkan suara hati mereka apalagi anak remaja yang masih mencari jati dirinya.